



## ASAMBLEA DE ESCUELA

### ACTA DE LA SESIÓN Acta de Asamblea de Escuela ECCC-60-2024

Celebrada el 10 de julio de 2024

Aprobada en la sesión 62-2024 del 12 de setiembre de 2024

## TABLA DE CONTENIDO

<i>Artículo I. Aprobación del Acta de Asamblea de Escuela ECCC-58-2024.....</i>	<i>3</i>
<i>Artículo II. Revisión y aprobación del pronunciamiento de la Asamblea de Escuela sobre la guerra de Israel en Palestina. ....</i>	<i>5</i>
<i>Artículo III. Varios.....</i>	<i>12</i>

Acta de la sesión extraordinaria sesenta, dos mil veinticuatro, celebrada por la Asamblea de Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva a las diez horas con treinta minutos del día 10 de julio de 2024.

**Asisten a esta sesión:** M.Sc. Diana Acosta Salazar; Mag. Grettel Aguilar Santamaría; M.Sc. Ana Xochitl Alarcón Zamora; M.Sc. Paul Alvarado Quesada; M.Sc. Marvin Amador Guzmán; M.Sc. José Luis Arce Sanabria; M.Sc. Giselle Boza Solano; Dra. Carolina Carazo Barrantes; MBA. Lorna Chacón Martínez; MBA. Daniela de Padua Correa Cruz; Lic. José Francisco Correa Navas; M.A. Larissa Coto Valldeperas; Dra. Vanesa Fonseca González; Dra. Lidieth Garro Rojas; MBA. Paula Andrea Halabi García; Dr. Harold Hutt Herrera; Dra. Yanet Martínez Toledo; Dr. Aarón Mena Araya; Dra. Margoth Mena Young; Dr. Rodrigo Antonio Muñoz González; Dr. Carlos Sandoval García; Dr. Ignacio Siles González; M.Sc. Alejandro Vargas Johansson; M.Sc. Elsy Vargas Villalobos; M.Sc. Jorge Zeledón Pérez.

**Ausentes con excusa:** M.Sc. Carlos Eduardo Araya Rivera; Licda. Isis Campos Zeledón; Dr. José Fonseca Hidalgo; Dra. Lissette Marroquín Velásquez; M.Sc. Kattia Pierre Murray; Dr. Francisco Robles Rivera; M.Sc. Susana Salas Corella; Dra. Larissa Tristán Jiménez; Dr. Koen Voorend.

**Ausentes sin excusa:** Sergio Román Armendariz (profesor emérito); Dra. Patricia Vega Jiménez (profesora emérita).

**Representación estudiantil:** Est. Steven Campos Ramírez; Est. Carlos Garita Delgado, Est. Jailine González Gómez, Est. Jos Montero Mata; Est. Ignacio Ortiz Salas, Est. Sebastián Sánchez Ramírez, Est. Aren Vindas Álvarez.

**Representación estudiantil – Ausentes sin excusa:** Est. Jhostyn Díaz Tenorio; Est. Jorge Gamboa León; Est. Elizabeth Price Madrigal;

**Jefatura Administrativa:** MBA. Mariela Fallas Perez.

**Apoyo Administrativo:** Bach. Lyna Hylton Acosta.

Mag. Grettel Aguilar Santamaría, Directora de la Escuela de Ciencias en Comunicación Colectiva (ECCC) preside la reunión y da lectura al orden del día:

1. Aprobación del Acta de Asamblea ECCC-58-2024.
2. Revisión y aprobación del pronunciamiento de la Asamblea de Escuela sobre la guerra de Israel en Palestina.
3. Varios.
- 4.

### **ARTÍCULO I. Aprobación del Acta de Asamblea de Escuela ECCC-58-2024.**

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Muchas gracias, buenos días, al ser las 11:03 a.m. del miércoles 10 de julio del 2024, damos inicio a la Asamblea Extraordinaria de Escuela número 60 del año 2024.

Este es el orden del día: la aprobación de Acta de Asamblea de Escuela 58 2024. La revisión y aprobación del pronunciamiento de la Asamblea de Escuela sobre la guerra de Israel en Palestina. Y tenemos el punto varios. Antes de iniciar con la agenda quiero darle la más cordial bienvenida al Dr. Rodrigo Muñoz González. (aplausos). Bienvenido Rodri...

**Dr. Rodrigo Muñoz González:** Muchas gracias.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** ...a la primera sesión de Asamblea, y bueno, empezamos con el punto uno, la aprobación del acta de Asamblea de Escuela 58 2024. Hasta el momento tenemos observaciones de Margoth, que por cierto, quería aprovechar el espacio para decirles que, en la medida de lo posible, revisen sus intervenciones, porque la literalidad tiene una serie de bemoles. Porque obviamente nos ayudamos con herramientas de inteligencia artificial, que a veces no captan. Tienen doble revisión esas actas, y aun así se nos pueden ir algunos términos que no corresponden. Entonces, si pueden siempre revisar les agradecemos. Me parece que no hay más observaciones al respecto. Margoth.

*M.Sc. Ana Xochitl Alarcón Zamora y Dra. Vanesa Fonseca González salen de la sesión.*

**Dra. Margoth Mena Young:** No, yo solo quería decir algo, primero porque me pareció extraño y después divertido, pero digo si alguien lee esto quedó que yo hice un "coffee review", y eso me pareció muy interesante porque lo del "coffee review" no lo conozco, pero suena muy, muy bien. Pero bueno, es muy rico, sí, pero ese

tipo de cosas creo, como dice Grettel, que son las que tenemos que revisar para ir ayudando a la administración con este reto que significa la literalidad.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** si hay ciertos términos... en general, uno los puede detectar, pero hay algunas cosas que por más que el micrófono y demás esté, cuesta mucho escuchar. Entonces vamos a votar por aprobación del acta las opciones son a favor, en contra, se obtienen. Les recuerdo que si alguien no estuvo en la sesión tendría que abstenerse y vamos a llamar por lista

*Dr. Ignacio Siles González se retira de la sesión.*

*Votación 1- Aprobación del Acta de Asamblea de Escuela ECCC-58-2024.*

**Votos a favor:** M.Sc. Diana Acosta Salazar; Mag. Grettel Aguilar Santamaría; M.Sc. Paul Alvarado Quesada; M.Sc. José Luis Arce Sanabria; M.Sc. Giselle Boza Solano; Dra. Carolina Carazo Barrantes; MBA. Lorna Chacón Martínez; MBA. Daniela Correa Cruz; M.A. Larissa Coto Valdeperas; MBA. Paula Andrea Halabi García; Dr. Aarón Mena Araya; Dra. Margoth Mena Young; Dr. Carlos Sandoval García; M.Sc. Alejandro Vargas Johansson; M.Sc. Elsy Vargas Villalobos; Est. Steven Campos Ramírez; Est. Carlos Garita Delgado, Est. Jailine González Gómez; Est. Ignacio Ortiz Salas, Est. Sebastián Sánchez Ramírez.

**Se abstienen:** M.Sc. Marvin Amador Guzmán; Lic. José Francisco Correa Navas; Dra. Lidieth Garro Rojas; Dr. Harold Hutt Herrera; Dra. Yanet Martínez Toledo; Dr. Rodrigo Muñoz González; M.Sc. Jorge Zeledón Pérez; Est. Jos Montero Mata; Est. Aren Vindas Álvarez.

**Votos a favor:** 20

**Votos en contra:** 0.

**Se abstienen:** 9

**Acuerdo N°1. La Asamblea de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva aprueba el Acta de la sesión 58-2024, con las correcciones que efectuaron las profesoras vía correo electrónico.**

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Okey, no faltó ninguno bueno, muchas gracias entonces se aprueba el Acta de Asamblea de Escuela 58-2024.

## **ARTÍCULO II. Revisión y aprobación del pronunciamiento de la Asamblea de Escuela sobre la guerra de Israel en Palestina.**

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Y el punto 2 es la revisión y aprobación de pronunciamiento de la Asamblea de Escuela con respecto a la situación de Palestina. El pasado 12 de junio, en Asamblea de Escuela, se integró la Comisión ad-hoc para redactar el pronunciamiento de la Escuela ante la situación actual en Palestina. Esa comisión estuvo integrada por Paula Halabi, Margoth Mena, Francisco Robles, Carlos Sandoval, Koen Voorend y el estudiante Sebastián Sánchez. El documento fue compartido junto con la convocatoria de esta Asamblea, así que abrimos el espacio para discusión, yo lo tengo acá, no sé si gustan que lo lea o abrimos de una...

**M.Sc. Jorge Zeledón Pérez:** Ya lo leímos.

**Dra. Margoth Mena Young:** Ya lo leyeron, eso pienso yo.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Verdad, entonces abrimos el espacio por si alguien quiere referirse o hacer alguna observación al pronunciamiento. Harold

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Gracias. No, a mi me pareció muy atinado, nada más me parece que sería valioso poder agregar en alguna parte un "así como a cualquier acto de violencia para", pensando en no demostrar una visión... pues claramente hay alguna parcialización natural pero, pero como para hacerlo un poco más general, en algún sentido, que se sanciona ese acto así como cualquier acto de violencia.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Así como...

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Sí.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Lo tengo por acá, por si acaso.

*Dra. Vanesa Fonseca González regresa a la sesión.*

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Digo porque al final, de alguna manera puede haber en algún momento, una posición de contraataque y quedaría uno como defensor.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** ¿En cuál párrafo estamos hablando Harold?

*M.Sc. Ana Xochitl Alarcón Zamora regresa a la sesión.*

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Yo creo que lo podríamos hacer en los párrafos iniciales como para que fuera, verdad... Entonces cuando se habla en el primer párrafo de que se condena el genocidio, poder incluir una frase en esa naturaleza, de que "así como cualquier acto de violencia".

**M.Sc. Jorge Zeledón Pérez:** Es que es muy específico para este momento en sí, tal vez hacia el final...

**Dra. Margoth Mena Young:** O se le agrega todo arriba, así como todo acto de violencia, ahí arriba.

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Sí, eso es pensando en que algún momento puede haber una reacción adversa y quedaría uno como, verdad como, que esa postura sí podría respaldarla. Y la idea es dejar que no estaríamos respaldando ningún acto de violencia.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Ok.

**Dra. Margoth Mena Young:** En realidad si surgiera alguna otra cosa, podríamos hacer otro pronunciamiento.

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Claro pero...

**M.Sc. Jorge Zeledón Pérez:** Tal vez si lo pones como al final, en el último párrafo.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Por aquí.

**Dra. Carolina Carazo Barrantes:** Yo tengo una pregunta a la Comisión, me parece que el texto está muy bien, yo lo voy a firmar, pero quisiera saber qué discutieron en la comisión para no incluir una condena también al movimiento inicial de Hamás.

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Es que eso es parte del tema, no.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Carlos.

**Dr. Carlos Sandoval García:** Sí yo participé en la Comisión. A mí me parece que el texto responde al mandato de la Asamblea. Discreparía con la idea de Carolina de que Hamás inició el conflicto, es decir, el conflicto inició...

**Dra. Carolina Carazo Barrantes:** Estamos de acuerdo hace mil años.

**Dr. Carlos Sandoval García:** No, no tampoco (risas).

**Dra. Carolina Carazo Barrantes:** Estoy de acuerdo que el conflicto inició en octubre, nada más me gustaría saber que se discutió en la Comisión para no incluirlo. Eso es todo lo que estoy preguntado.

**Dr. Carlos Sandoval García:** Si no, es que el comunicado está estructurado en torno a la acción enormemente desigual del ejército israelí en Palestina. Es decir, no hay forma de volver equiparable el ataque de Israel, o de su ejército, que ha cobrado, yo diría ahora unas 40.000 víctimas.

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Por el momento.

**Dr. Carlos Sandoval García:** Sí, frente a un número que, según fuentes oficiales de Israel, no supera las 1500. Claro que eso no exime que sean muy lamentables esas 1500 muertes, pero la acción ha sido totalmente desproporcionada y hay una manifestación, incluso en Naciones Unidas de que esto es un genocidio. De manera que yo me... entonces esa fue como la conversación que tuvimos, para responderte. Y sobre el texto mismo, a mí me parece que tal como está, pues responde al mandato de la Asamblea. Muchas gracias Grettel. ¿A quién le paso el churuco?

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** ¿Quién seguía?, ¿Harold había terminado?

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Nada más en respuesta a lo de Carlos, a mí lo que preocuparía, es que quede como que si hubieran sido 1500 y lo legitimamos, verdad.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Okey.

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Creo que el tema de violencia, por defecto, debería ser un poco el motivo de nuestro pronunciamiento y claramente puntualizarlo.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Aarón.

**Dr. Aarón Mena Araya:** Gracias, yo quisiera, porque lo desconozco compañeros y compañeras, es saber si las personas que trabajaron en el pronunciamiento conocen algún detalle, algo como concreto de cuáles son, vamos a ver, las relaciones académicas que tenemos con entidades públicas y privadas de Israel. Digamos, ese último elemento del pronunciamiento, que es como un llamado a la acción específica, si tienen algún mapeo, alguna idea efectivamente de qué tipo de implicaciones tiene eso, qué tipo de proyectos estamos trabajando o qué...

**Dra. Margoth Mena Young:** No hay.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Margoth.

**Dra. Margoth Mena Young:** Según lo que sabemos, la Universidad ya manifestó públicamente que no mantenemos en este momento. Entonces, lo que se redactó fue "continuar evitando", porque en la actualidad está evitándolo, entonces continuar evitando esas relaciones.

**Dr. Aarón Mena Araya:** Ah okey, perfecto. Muy bien.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Gracias Aaron. Marvin.

**M.Sc. Marvin Amador Guzmán:** Sí, yo quisiera referirme a la inquietud de Caro, y un poquito en la línea también, de posicionarme respecto a la inquietud de Carolina. A mí me parece que el comunicado está bien, yo no le haría ninguna... ni quitaría nada, porque me parece que el comunicado, un poco atendiendo la preocupación de Harold, si supone una posición. Yo no tendría miedo a que alguien se preocupe,

porque supone una posición frente al genocidio y eso supone... es otro lugar muy diferente a los antecedentes que puedan haber existido, incluyendo el ataque de Hamás, que dicho sea de paso, verdad, incluso publicaciones Israelí y de israelitas, han publicado y digamos, han hecho público, que las autoridades del gobierno conocían de esos atentados, de que se iban a producir. Entonces, yo creo que son dos actos diferentes y eventualmente podríamos discutir si esta Asamblea quisiera posicionarse sobre eso que pasó, que motivó los actos del Estado de Israel. Pero creo que son dos actos diferentes, y en la posición, donde yo no estuve en la Asamblea pasada, pero me parece que es claro que el comunicado plantea un posicionamiento y entonces ahí sí es discutible, podemos discutirlo, respecto a lo que ha hecho el Estado de Israel y el ejército Israelí. Los datos oficiales hablan de 40.000, hay datos alternativos que hablan de más de 300.000 asesinatos. Yo lo dejo ahí, esa es mi forma de verlo.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Gracias Marvin. Aren.

**Est. Aren Vindas Álvarez:** Yo creo bueno, igual coincidiendo con Marvin, que sí tenemos que tener un posicionamiento. No tenemos que tenerle miedo a quedar como que estamos siendo parciales, porque estamos hablando de un genocidio. En un genocidio, por decirlo de alguna forma simple, sí hay que tomar un lado. O sea, es un genocidio donde están muriendo niños, donde están muriendo periodistas, donde está muriendo población civil, todos los días, en una cantidad enorme. Entonces, yo creo que sí amerita condenarlo tan estrictamente como lo estamos haciendo en ese pronunciamiento. Yo no le agregaría nada más o sea, personalmente yo creo que así está bien y condenar otros actos de violencia, ya viene a un tema que no es el que estamos discutiendo, porque estamos hablando del genocidio de Israel en Palestina.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Alguien más quería... Sebastián.

**Est. Sebastián Sánchez Ramírez:** No, yo igual, yo participé en la en la Comisión y creo que, como dijo Marvin, la Comisión... y también a la hora de redactarlo se tiene un posicionamiento. Yo en lo particular, en lo personal, no tengo ningún temor de decir que mi posicionamiento es a favor de Palestina y creo que la Asamblea puede hacer lo mismo. Y si bien, se puede hablar de otras violencias, etcétera, si el mandato de la Asamblea fue un pronunciamiento sobre el genocidio en Palestina, ese fue el mandato de la Asamblea. Incluso el pronunciamiento habla de los 2.200 israelíes que fallecieron, o que fueron asesinados, en octubre del año anterior. Pero bien, yo no tengo ningún problema en que si nos vienen... nos van a criticar, o nos van a cuestionar, la Asamblea está tomando una posición. No se puede ser neutral ante un genocidio, no se puede ser neutral ante el asesinato de miles o cientos de personas. Entonces, creo que es importante ser una de las primeras carreras o escuelas que se pronuncian en contra de lo que está ocurriendo en Palestina.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Muchas gracias Sebastián. Alguien más iba a pedir la palabra, no sé si quieren...

**Est. Aren Vindas Álvarez:** Perdón, nada más para agregar, que me acordé cuando Sebas dijo esto. También un poco sale esto a raíz de los movimientos que se están dando en el estudiantado, como ya es sabido, con varias acciones pacíficas que tuvimos. Hubo represión por parte de la Facultad, por parte de Decanatura, entonces también yo creo que ante las respuestas que ha tenido Decanato es importante sí tener un posicionamiento firme y claro que, lastimosamente, como Facultad no ha sucedido, no lo hemos tenido. En la Facultad no se ha condenado tan explícitamente el genocidio, lastimosamente, y se ha reprimido a estudiantes. Entonces creo que con ese contexto también es importante, diay, tener una posición bastante firme y como dijo Sebas, es ante un genocidio, no podemos ser neutrales.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Alejandro.

**M.Sc. Alejandro Vargas Johansson:** Yo en parte entiendo lo que Carolina plantea y lo que plantea Harold. Sería claro y explícito decir "Pronunciamiento de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva sobre el genocidio de Israel en Palestina", porque el tema de la guerra, yo al igual que Carolina, cuestionaría si estamos hablando de esta etapa de la guerra de octubre, que fue consecuencia inmediata de un ataque de Hamás a territorio israelí. Okey, eso no se puede negar, eso es un hecho. Pero, si la orientación es así de clara, el primer párrafo también debería decir la palabra "genocidio", si esa es la posición de esta Asamblea...

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Eso sí está.

**M.Sc. Alejandro Vargas Johansson:** No, no, directamente: "en el actual genocidio que libra Israel en Gaza y Cisjordania", en la última.

**MBA. Lorna Chacón Martínez:** En el primer párrafo está, pero en el título no.

**M.Sc. Alejandro Vargas Johansson:** Entonces yo quitaría la mención "en la actual guerra", o sea, quitaría exactamente eso, porque ahí hay una enorme discusión de qué ocurre a partir de octubre, y ocurre a partir de octubre por el ataque de Hamás a territorio israelí, causando daño y dolor a las familias israelitas en ese momento. En esa etapa de la guerra, entendemos, o sea, a eso vamos. Si el posicionamiento es sobre genocidio, debería ser exclusivamente sobre el genocidio, y no sobre la guerra que es un concepto histórico más amplio y de mil interpretaciones de qué pasa ahí.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Les parece que cambiemos el título entonces a "...sobre el genocidio de Israel en Palestina".

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Ya este planteamiento de Alejandro posiciona de manera puntual, porque sí, ciertamente, tomar partido en una guerra donde las dos partes han tenido su cuota de responsabilidad, es lo que me parece a mi que no era sujeto de temor, sino de responsabilidad. Me acuerdo que en algún momento Abel Pacheco tomó partido como Presidente para apoyar a Bush en la guerra del Golfo y diay, un país de naturaleza pacifista, digamos que no era la tónica. Entonces en este caso, ya al hacer esa modificación, creo que se subsana el tema.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Okey.

**M.Sc. Alejandro Vargas Johansson:** Yo quitaría en la actual guerra, que es un poco la misma discusión de Carolina. Ha habido guerra... ¿verdad?

*Dr. Carlos Sandoval García se retira de la sesión.*

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Sí, sería en la coyuntura.

**M.Sc. Alejandro Vargas Johansson:** Ahí “comunicadores y periodistas” punto, en el primero párrafo. Si esa es la posición y el sentir de la Asamblea que interpreta el proceso, no la otra discusión.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Y quitar esto: “en la actual guerra”

**Dr. Aarón Mena Araya:** No poner incluso, perdón, si me permiten “en Gaza y Cisjordania”.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** En Gaza y Cisjordania.

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Para situarlo de una manera muy específica verdad.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Entonces, no sé si tienen alguna otra observación... ¿El título?

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Quitar sobre la guerra, ¿verdad?

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Okey, entonces el acuerdo sería aprobar el pronunciamiento modificando el título a pronunciamiento de la ECCC...

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Sobre...

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** ...sobre el genocidio de Israel en Palestina. Y en el primer párrafo vamos a eliminar “en la actual guerra que libra Israel”.

**Dr. Harold Hutt Herrera:** Exacto.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** ¿Verdad? Okey, listo. Entonces, para que quede en actas así, y bueno entonces, sería aprobar el pronunciamiento con esas

observaciones que acabo de detallar. Las opciones son a favor, en contra o se abstienen y lo acordamos en firme, posteriormente.

*Votación 2 – Aprobación del Pronunciamiento de la ECCC sobre la guerra de Israel Palestina.*

**Votos a favor:** M.Sc. Diana Acosta Salazar; Mag. Grettel Aguilar Santamaría; M.Sc. Ana Xochitl Alarcón Zamora, M.Sc. Paul Alvarado Quesada; M.Sc. Marvin Amador Guzmán; M.Sc. José Luis Arce Sanabria; M.Sc. Giselle Boza Solano; Dra. Carolina Carazo Barrantes; MBA. Lorna Chacón Martínez; MBA. Daniela Correa Cruz; Lic. José Francisco Correa Navas; M.A. Larissa Coto Valldeperas; Dra. Vanesa Fonseca González; Dra. Lidieth Garro Rojas; MBA. Paula Andrea Halabi García; Dr. Harold Hutt Herrera; Dra. Yanet Martínez Toledo; Dr. Aarón Mena Araya; Dra. Margoth Mena Young; Dr. Rodrigo Muñoz González; M.Sc. Alejandro Vargas Johansson; M.Sc. Elsy Vargas Villalobos; M.Sc. Jorge Zeledón Pérez; Est. Steven Campos Ramírez; Est. Carlos Garita Delgado, Est. Jailine González Gómez; Est. Jos Montero Mata; Est. Ignacio Ortiz Salas, Est. Sebastián Sánchez Ramírez, Est. Aren Vindas Álvarez.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Dr. Carlos Sandoval García acaba de salir.

**Votos a favor:** 30

**Votos en contra:** 0.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Y lo aprobamos en firme, les parece levantando la manita.

**M.A. Larissa Coto Valldeperas:** Esto tengo que grabarlo.

**M.Sc. Jorge Zeledón Pérez:** Hacemos un paneo.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Muchas gracias, okey, entonces aprobamos el pronunciamiento con las modificaciones indicadas.

**Votos a favor:** 30

**Votos en contra:** 0.

**Acuerdo N°2. La Asamblea de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva aprueba el Pronunciamiento de la ECCC sobre la guerra de Israel en Palestina. En firme.**

### **ARTÍCULO III. Varios.**

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Y bueno, no tengo puntos varios, no sé si alguien tenía alguno, perdón. Rodri.

**Dr. Rodrigo Muñoz González:** Yo tal vez nada más quería decir que sería bueno pensar en cómo socializar este pronunciamiento, porque si no me equivoco fue unánime. Eso dice mucho de nuestra posición.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Sí, Doña Isabel nos solicitó que si aprobábamos el pronunciamiento se lo demos a ella, para la parte donde se está socializando en la Facultad, y también, si les parece, en Boletín, y en nuestras redes sociales y página web lo podemos compartir.

**M.Sc. Jorge Zeledón Pérez:** Marvin vos tenías un varios.

**M.Sc. Marvin Amador Guzmán:** Sí muy rápidamente, comentarles que desde hace unas semanas tenemos la visita de un profesor de la Universidad Complutense y con él estaríamos organizando algunas actividades ahora a final de este mes, inicios de agosto. Y posiblemente esa es una fecha que ya está casi definida, pero ahí les haremos llegar la invitación, para la última semana, en una sesión virtual de este mes, y para la primera semana en una actividad presencial, tendremos un taller sobre Metodologías de Aplicación y Elaboración de Videojuegos como herramienta docente. Está dirigida precisamente al cuerpo docente, entonces ahí quedarán invitades y yo les estaré enviando la información. Y también para el colectivo, de toda la comunidad, también se estará organizando con él un Taller de Producción de Ficción para educación en cambio climático, también vamos a realizar un Taller para Organizaciones Sociales sobre temas de Comunicación y Ciudadanía para que estén al tanto.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Listo. Aarón.

**Dr. Aarón Mena Araya:** Tengo un anuncito, también parroquial, con relación a lo que hablamos antes, compañeros y compañeras. Ahorita en agosto, y todos los meses en realidad, en julio perdón, y todos los meses en realidad del Curso de Competencias tenemos abiertos cuatro módulos autogestionados, que uno entra en cualquier momento y hace un examen y con eso se gana las horas. Se los comento

porque si lo hacen ahorita durante julio, ya para el cinco o seis de agosto tienen las horas acreditadas, que es antes del inicio del ciclo. Por si les interesa y quería también decirle Grettel que yo la presentación que hice hoy se la quiero pasar a usted, para ver si la podemos compartir como una referencia rápida para los artículos. Y eso creo que puede ser útil, entonces para que hagamos eso.

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría:** Muchísimas gracias, entonces al ser las 11:26 cerramos. Muchas gracias.



< MARCA\_FIRMA\_DIGITAL >

**Mag. Grettel Aguilar Santamaría**  
Directora  
Asamblea de Escuela

